

Städte.Talk in Villach: Auf zu neuen Ufern in der Innenstadt

Veranstaltungsbericht

Bereits im vergangenen Jahr hat die Städteplattform ein neues Format ins Leben gerufen: Die Städte.Talks. Sie sollen aktuelle Themen und Dauerbrenner der Stadtpolitik eine Bühne geben und den Funktionärinnen und Funktionären der Stadtparteien eine Möglichkeit zum gemeinsamen Austausch sowie Kennenlernen bieten. Ein Austausch unter Funktionärinnen und Funktionären ist mir als Geschäftsführerin der Städteplattform besonders wichtig, um gemeinsam Lösungen und Argumente für Problemstellungen zu finden.

Den letzten Städte.Talk in Villach hat die Städteplattform gemeinsam mit der ÖVP Villach rund um das Thema der Innenstädte veranstaltet. Gemeinsam mit dem Team rund um Christian Pober war es das Ziel der Veranstaltung auf die viele Aspekte des innerstädtischen Raumes einzugehen und dabei den Bogen von großen auf kleine Städte zu spannen.

Mag. Mag. (FH) Oskar Januschke stellte in seinem Vortrag unter anderem die Frage, wer denn die Stadt entwickle und wie eine Stadt denn eigentlich „gemacht“ werde. Auch die Frage nach der Zukunft des öffentlichen Raumes wurde behandelt und gemeinsam mit den Teilnehmern an wurden spannende Argumentationsgrundlagen für den täglichen Umgang mit Bürgerinnen und Bürgern geschaffen.

Stadtrat Christian Pober gab einen interessanten Einblick in seine Ideen rund um den Markt als Zentrum des städtischen Lebens. Er geht davon aus, dass alte Marktstrukturen - neu gedacht - eine große Anziehungskraft nach außen haben können und mehr Menschen zum Einkaufen in die Innenstädte bringen. In eine ähnliche Kerbe schlug Stefan Roth, der mit dem Citybeach eine Attraktion des innerstädtischen Raumes vorstellte und damit für die Grazerinnen und Grazer ein wenig Urlaub mitten in das Herz der Stadt geholt hat. Er ging darauf ein, wie solche Projekte einerseits den Naherholungsfaktor im städtischen Gebiet erhöhen und zugleich auch als Magnet für Touristinnen und Touristen funktionieren können.

In einer vierten Workshop-Gruppe wurde mit Stadtrat Markus Geiger über die finanzielle Förderung in Städten diskutiert und überlegt, wo man in verschiedenen Bereichen ansetzen muss, um den besten Effekt zu erhalten.

In der abschließenden Podiumsdiskussion wurden die einzelnen Gruppen nochmals vorgestellt und jene Punkte, die man für sich in die eigene Stadt mitnehmen konnte, hervorgehoben.

Welchem Thema soll sich die Städteplattform das nächste Mal widmen? Hast du eine aktuelle Idee oder ein Thema das dir unter den Fingernägeln brennt? Dann schreib mir doch einfach:

staedteplattform@oevp.at

Martina Kaufmann

Geschäftsführerin